
Клюев сделал удачный вклад

На заседании правительства первый вице-премьер  Андрей Клюев сообщил о намерении
казны увеличить уставный капитал государственного Укрэксимбанка . "Это необходимо
для  того, чтобы активизировать финансирование программы
инвестиционно-инновационной  деятельности до 2015 г., в первую очередь в
реализацию этой программы будут  включены госбанки",- сказал чиновник.

  

    

По словам первого вице-премьера, уже подготовлен  перечень из 163 инвестиционных
проектов инновационного характера общей  стоимостью 368 млрд. грн. для начала (или
продолжения) их реализации в 2011  г.

  

      
          

Безусловно, профинансировать такой объем средств  только за счет бюджета
невозможно. "По моим оценкам, максимальный инвестиционный  потенциал бюджета -
не более 20 млрд. грн. в год. Остальные средства должны быть  направлены в реальную
экономику через финансовую систему и коммерческие банки",- говорит советник
министра экономики  Сергей Яременко.
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Банковские возможности сильнее из-за так  называемого кредитного плеча -
возможности привлечь на 1 гривню 10 гривень депозитов, которые превращаются в 10 
гривень кредитов. Фактически, увеличив капитал Укрэксимбанка на 1 млрд. грн.,
государство создает  инвестиционный потенциал в размере 10 млрд. грн. Последнее
размещение бондов  Укрэксимбанка под 11% годовых на 2,4 млрд. грн. говорит о том,
что банк будет способен выдавать инвестиционные  кредиты по ставке 13-15% годовых.

  

  

При существующих сегодня на рынке эффективных  ставках на уровне 18-20% годовых
такие кредиты весьма выгодны. Поэтому эксперты  предполагают, что лоббирование
увеличения капитала госбанка проводится Андреем  Клюевым не напрасно.

  

  

Между тем эксперты говорят, что Укрэксимбанку  капитал сегодня не нужен. "При
активах чуть более 7 млрд. грн. балансовый  капитал банка превышает 17 млрд. грн.,-
говорит аналитик инвестиционной компании  "Интерфон" Виктория Кернеш.-  Таким
образом, даже с учетом средней доли проблемных займов банк может выдать  огромное
количество кредитов".

  

  

В этой связи эксперт предполагает, что  государственное вливание в банк необходимо
для финансирования конкретных  проектов. "Думаю, эти деньги напрямую пойдут на
кредитование определенных  проектов",- говорит Кернеш.

  

  

По мнению предправления одного из крупнейших  банков, такими проектами могут
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оказаться бизнесы самого Клюева. "У него много  кредитов в Укрэксимбанке. В
частности, займы там получали "Укрподшипник",  "Запорожский завод полупроводников"
и некоторые другие объекты",- рассказывает  банкир.

  

  

Он полагает, что именно "Запорожский завод"  получит часть средств, которые будут
направлены из казны в госбанк. "Этот завод  производит продукцию для реализации
миллиардного проекта по строительству  электростанций на солнечных батареях в
Крыму, которые признаны инновационными",-  говорит финансист.

  

  

В свою очередь источник в банке говорит, что  выделение средств на такие проекты
будет невозможно без согласия правления:  "Ситуация в том, что Клюев имеет влияние
только на часть правления банка, тогда  как другая, значительная его часть, обязана
своим назначением главе НБУ Сергею  Арбузову и с пониманием относится к его
мнению. Таким образом, только при  наличии договоренностей между Арбузовым и
Клюевым они обладают достаточным  количеством голосов, чтобы провести через
правление банка необходимое  решение".

  

  

При этом собеседник отмечает, что ходят слухи о  совместных бизнес-интересах
Арбузова и Клюева. "В частности, говорят, что  проекты по электроэнергетике они
реализовывали вместе. Сейчас Сергей Арбузов  вышел из этого проекта (что может
объяснять доход в 150 млн. грн.,  задекларированный главой НБУ за прошлый год),
однако у них слишком давние и  плотные отношения с Клюевыми, чтобы он заблокировал
эту операцию",- уверен  источник.

    

    Источник: banker.ua   
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